

もむぬぷか

momunupuka

『モムヌプカ』は、アイヌ語で「流域の丘」を意味し
桃生という地名の語源とされています

石巻市立桃生小学校

TEL 76-2242 FAX 76-2432

e-mail:

elsmonocl@city.ishinomaki.lg.jp

在籍児童数 75名

令和5年3月1日 第13号

一年を振り返って～子供たちの成長を支えるもの～

校長 今藤良弘

早いもので今日から弥生3月、令和4年度も最後のひと月となります。4月に着任して以来、桃生小の子供たちの素直で真面目なところ、保護者の方々をはじめ地域の皆様の教育への思い、学校への期待等、様々な場面で実感しました。

気仙沼市の学校に勤務させていただいた時のこと、牡蠣養殖の学習に全校で取り組んでいました。学年ごとにテーマを決めて体験を重視した活動を行い、6年生は牡蠣むきや袋詰めを体験し、地域の牡蠣祭りでは販売するところまで行いました。多くの皆様の口に入る大切なものですので、販売する責任は重大です。言うまでもなく、私もたくさん試食しました。

興味深いのは5年生の活動です。一関市（旧室根村）の室根山というところに行き、植樹を行うのです。私の素直な感想は、「なんで山さ行くの？」でした。実は、保護者（正確にはおじいさん）にあの畠山重篤*さんがいらした関係で、畠山さん主催の植樹祭に招いていただき、牡蠣の栄養となるプランクトンを増やし、豊かな海を作るためには、海に注ぐ水の源である森林を豊かにすることが何よりも大切なのだということ学びました。米作りにおいても「うまい米は土づくりから」とも言われているようで、どんなことでもその土台となること、基礎の部分が何よりも大切なのだということ、この桃生に来て改めて実感しているところです。

学校としても、子供たちを導き育むために、これからも絶え間ない努力を重ねていく決意です。各ご家庭の皆様には、子供たちの成長の土台となる部分をお願いしなければなりません。引き続き学校と家庭とでその役割を分担し合い、より大きな力で子供たちを育てていきましょう。

*畠山重篤（はたけやま しげあつ）氏 気仙沼市（旧唐桑町舞根）出身、NPO 法人「森は海の恋人」代表、京都大学客員教授 宮城県で初めてホタテの養殖に成功 気仙沼湾の赤潮発生を防ぐため、1989年から植樹活動を行っている

3月、こんな子供たちを育てていきます

	よく学びよく考える子 (かしこい子)	思いやりのある子 (やさしい子)	元気にがんばる子 (たくましい子)
生活目標	1年間をふりかえろう		
保健目標	耳を大切にしよう 健康生活の反省をしよう		
給食目標	給食の反省をしよう		



2月のいじめ件数
0件

1月25日（水）の代表委員会の終わりに、3年生から「校庭でサッカーをする時に、ルールを守らない人がいるので、ルールを守ってほしい」と、4年生から「玄関がたくさん泥で汚れて掃除のときに困っているので、泥をできるだけ落としてほしい」と話がされました。

問題を解決するためにみんなで建設的に考え、行動に移そうとする前向きな姿勢が育っていることを、うれしく思います。

成長の喜びをみんなで みどり会「卒業・進級を祝う会」(本校会場)



2月1日(水)、今年、桃生地区4小・中学校の特別支援学級で学ぶ児童・生徒が一堂に会して、お祝いを行いました。特別支援学級では、1年を通して、児童・生徒一人ひとりの状況に合わせて学習に取り組んでいます。その学習の成果を、友達、先生、そして保護者の前で、堂々と発表することができました。

桃生小には現在、2学級の特別支援学級を設置しています。これからも交流学級(同じ学年の学級)での学習も大切にしながら、一人ひとりにあった学習を進めていきます。

みんな違ってみんないい 3年生福祉体験学習

2月2日(木)には、3年生が石巻市社協桃生支所の協力を得て「キャップ・ハンディ体験」を行いました。目隠しをして手を引かれながら歩いたり、車椅子に乗ってみたりして、身体障害について理解しました。また、寺崎地区にお住まいの若山崇さんと盲導犬トラビスくんも来校してくださり、視覚障害についても理解を深めました。

未来の担い手である子供たちには、「障害」の理解にとどまらず、様々な場面において「『違い』を理解しよう」とする態度を大切にしてほしいと考えています。多様性を大切にされた言動が行えるよう、これからも教育活動を工夫していきます。



マスクの着用等について

「卒業式におけるマスクの取り扱い」についての報道により、学校での今後のマスク着用の在り方について、ご心配のご家庭もあると思います。文科省・県教委・市教委からの通知を受け、3月1日の時点での本校の考え方を以下のとおり整理しますので、よろしくお願いたします。

◎ 3月31日までは、卒業式を除き、原則マスクを着用することとします。

- 文科省から3月31日までは従来どおりメリハリのあるマスクの着用を行うよう通知があったこと、市教委から学区の状況に応じて着用を考えていく旨の通知があったことを受け、本校の学区では3世代同居の家庭が多いことから、原則としてマスクの着用を継続します。
- 当面、現在と同様、児童本人や同居家族が陽性となった場合は、学校に連絡をお願いします。
- 児童本人や同居家族に発熱等の風邪症状が見られる場合は、引き続き、登校を見合わせるようお願いいたします。(昨年、12月16日以降、受診し、診断を受けている場合は登校可となりました。検査の受検の有無は問いません。)

◎ 4月1日以降は「学校教育活動の実施に当たっては、マスクの着用を求めないことを基本とする」と政府対策本部で決定されています。

- 学校にはこれから留意事項が通知されることになっていますので、特に市教委の通知に基づき、始業式までにメールにて留意事項を周知します。

3月行事予定

行事変更・中止等の措置を取る場合は、文書やメール等でお知らせします。

- | | |
|---------------------------|---------------------------|
| 1日(水) 保護者面談③ | 16日(木) 卒業式全体練習③ |
| 2日(木) 保護者面談④ | 17日(金) 卒業式 1~3年臨時休業 |
| 3日(金) PTA挨拶運動 6年生を送る会 | 4~6年 12:00下校 |
| 7日(火) 卒業式全体練習① | 20日(月) 全校15:00下校(事務整理のため) |
| 10日(金) 朝会(みやぎ鎮魂の日について) | 21日(火) 春分の日 |
| 教室大掃除・ワックス掛け 全校15:00下校 | 23日(木) 全校15:00下校(事務整理のため) |
| PTA本部役員会 18:30~ | 24日(金) 修了式 全校12:00下校 |
| 11日(土) みやぎ鎮魂の日 | 27日(月) 桃生中一日入学 |
| 13日(月) 全校15:00下校(事務整理のため) | PTA監査会 18:30 |
| 14日(火) 卒業式全体練習② | 29日(水) 離任式 5年生以外10:00下校 |
| 15日(水) PTA挨拶運動 卒業式予行練習 | 5年生 10:30下校 |

3月のスクールカウンセラー来校日 7日(火) 今年度最終

